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中瀬　昭隆 議員

市庁舎

　住民主導型地域活性化事業が今年度から見直され、
予算が地区分と手挙げ分の市民いきいき助成金に分割
された。手挙げ分には28件の申請があり６件が採択さ
れたが、選考基準がわかりにくい。次年度の申請者の
参考となるよう、提案を公開で行ってはどうか。また、
予算額や配分を見直す考えはないのか。　

　市庁舎建設について、つくばみらい市を行政視察で
訪問した。視察には市長自らが対応され、庁舎は三階
建てで、建設費は13億円とのことであった。つくばみ
らい市の事例を本市に当てはめると、52億円程度で建
設が可能である。市庁舎は必要最小限で建設し、将来
へ向け大切な小学校建設に43億円を投資するつくばみ
らい市の姿を参考にしたらどうか。

伊川　京子 議員

市民いきいき
助成金のあり方

答
答

　市民いきいき助成金の審査について、論
点がはっきりした事項の場合、提案内容を

公開する形は非常に理にかなうと思うが、本件に
はそぐわない。審査に当たっては、内容に重きを
置きたいと思って
いるため、今までどおり
非公開で実施したい。
また、助成額は平成31年
度までは、このままで進
めていきたい。

　本市とつくばみらい市を単純に比較する
ことは難しいが、つくばみらい市の事例の

ように、建設費用が安い建物を短いサイクルで更
新していくのも１つの
考え方と思っている。
基本計画の中で、参考
にさせていただきたい。

野島　進吾 議員

　ふるさと納税については、全国的には昨年が最高額
となっているが、本市の状況はどうか。また、総務省
からの返礼割合の引き下げなどを求める通知に対し、
本市はどのような対応をとっているのか。また、担当
課を設置したにも関わらず、産品依頼を丸投げし、独
自の開発を行っていない理由は何なのか。

朝長　英美 議員

　農家の温室の床をコンクリートにした場合、宅地並
みの課税となる理由と該当する件数について尋ねる。
また、滞納した市税を収納課窓口で納付するときの、
対応の悪さは把握しているのか。また、差し押さえを
巡り、職員の不祥事が発生したが、どのような差し押
さえ物件があるのか。また、学資保険も差し押さえて
いるのか。

朝長　英美 議員

大村湾ＺＥＫＫＥＩライドの
詳細と進捗状況

ふるさと納税

答

固定資産税・収納

答

　今年で３回目となる松原海水浴場での海フェスタは、
地元の協力もあり昨年以上の賑わいであった。全体事
業の海フェスタ大村湾は、日本財団の実践モデル事業
にも採択され、高い評価を得ている。先進事例では、
事業実施後に環境整備事業に取り組まれた自治体もあ
るが、会場となった松原海水浴場周辺の整備に取り組
む考えはないのか。

　11月５日、日曜日に開催される大村湾ZEKKEIライ
ドについて、当日のスタッフやボランティアの数は十
分に足りているのか。また、当イベントも掲載される
ガイドブックの発売時期はいつになるのか。

岩永　愼太郎 議員

海フェスタ大村湾の推進と
今後の取り組み

　平成29年度のふるさと納税の申し込み
状況については、８月末現在で1,069件で

約5,400万円、前年同月比25％の減となっている。
また、総務省からの通知に対しては、平成30年４
月から返礼割合を現行の４割から３割に見直す方
針とし、各事業者と調整する予定である。また、
今年度に新設したふるさと物産室では、モノ以外
にも、民泊農業体験の旅行プラン等の返礼品を企
画している。

　固定資産税の土地の評価については、固
定資産評価基準に基づき実施しており、農

地をコンクリート舗装した場合、農地には当たら
ないと判断しており、このようなケースは12件あ
る。また、収納課の窓口対応に対し、市民が冷た
いとの感想を持たれたことについては、反省すべ
きと思っている。また、差押物件については不動
産、債権等があり、学資保険を差し押さえたケー
スもある。

答

答
　海フェスタ大村湾については、海と沿岸
を一体的に管理する沿岸域総合管理も視野

に入れたものであり、今年は３カ年事業の３年目
となる。来年度以降については、今回までの内容
を日本財団にしっかりと説明し、他の財源を活用
することができないか相談し、
今後もこのような活動を続ける
ことができないか検討したい。

　大村湾ZEKKEIライドの実施に当たって
は、安全対策に万全を期すよう十分調整を

行っており、スタッフ及
びボランティアについて
は、大村湾流域５市５町
や関係機関、高校・大学
などに要請している。ま
た、ガイドブックの発売
時期は、９月末を予定し
ている。

行財政・一般行財政・一般

行財政・一般行財政・一般

行財政・一般行財政・一般

　今回の新市庁舎建設は、地元の建設業団体の支援や
育成及び経済の活性化のためにも、分離・分割方式に
よる発注を採用し、「オール大村」で、そして「メイドイ
ン大村」での建設を目指してほしい。大手ゼネコンの助
けを必要としない建設は日本初になると思われ、地方
自治体の自立の一つの形となり得る。市長の考えを尋
ねる。

城　幸太郎 議員

　天正遣欧少年使節団は長崎港を出港し、約３年間の航
海を経て、ポルトガル、ローマに到着した我が国初の国
際人である。また、幕末から明治維新の激動の時代にお
いては、その最前線で活躍した大村藩勤王三十七士など、
多くの偉人や歴史上の人物を輩出している。本市は、10
万人都市を目指しており、知名度の向上や経済活性化等
のため、ドラマ化は大変有効であると考えるがどうか。

永尾　髙宣 議員

新市庁舎を
「メイドイン大村」で建設しよう

答

大村にまつわる
歴史人物のドラマ化！！

答 　新市庁舎建設に当たっては、大村市活性
化推進協議会からは分離・分割発注の採用

と、基本計画策定時の市内建設
業界と市幹部職員との複数回の
懇談の場が要望されている。
　市としては、まず策定の進捗
状況にあわせて、建設業界の意
見をお聞きしたい。

　本市の歴史上の人物等のドラマ化につい
ては、これまでも取り組んでおり、現在も

積極的に活動している。昨年、天正遣欧少年使節
ゆかりの地首長会議において、
ＮＨＫに対する合同での大河
ドラマ誘致活動を提案してお
り、今後も引き続き積極的に
取り組みたい。

行財政・一般行財政・一般

市政一般質問


